

## Alcaldia del Municipio de San José de Coa

Calle Andrés Pimentel esq. Duarte

## "Gestión del Cambio"

### SECRETARIA

Acta NO. 14 de la Sesión Extraordinaria De fecha 23 de septiembre del año 2022.

J.C.

Sr. Ángel Bolívar Díaz Regidor Presidente:

En el Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana, a los veintitrés (23) días del mes de septiembre del año dos veintidós (2022), se reunieron en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento Municipal, previa Convocatoria Extraordinaria, los señores regidores: Sr. Ángel Bolívar Díaz regidor presidente, Sandra Encarnación, regidora vicepresidenta y los regidores: Melido Alcántara, Juan Antonio Tejeda, José Alberto Santana, Ángela Sánchez, Bernarda Tejeda, y la secretaria que suscribe, el alcalde Aneudy Ortiz Sajiun no asistió.

El presidente Ángel Bolívar Díaz, dio inicio a la sesión siendo las 6:20 minutos de la noche y somete la agenda la cual fue **Aprobada a Unanimidad.** 

#### Agenda

- Oración a cargo de Juan Antonio Tejeda.
- Apertura, palabras del Presidente del Concejo y objetivo de la reunión.
- Nivel de Ejecución a cargo del Equipo Técnico y Luís Peguero.
- Presentación de Reporte Presupuestario y Balance de Gasto e Inversión a cargo de Milciades Aneudy Ortiz Sajiun, Alcalde Municipal.
- · Participación de los Regidores/as
- Firmas de Acuerdos y Compromisos
- Clausura

Luego el presidente explica que el objetivo de la sesión es rendirle cuenta no solo a ustedes los equipos y representantes de la sociedad civil también a nosotros, de las obras realizadas, en el periodo enero –septiembre, las aprobadas en el cabildo abierto, además de las realizadas con el aporte de la Liga Municipal y el Gobierno Central, entre otras.

**Luís Peguero:** saluda al presidente y vicepresidenta y con ellos los demás miembros del concejo, CEPAE, al Comité de Seguimiento, Comité Veeduría Social y el Consejo Económico Social, así como los representantes de las Organizaciones Sociales.

Esta actividad esta enmarcada en la Ley 176-07 y la especial de Presupuesto Participativo 170-07 que viene realizando cambios para un mejor funcionamiento y cumplimiento de la misma.

Esta sesión se realizaba una vez al año (cabildo abierto) ahora con los nuevos cambios y los procesos de fiscalización y el monitoreo a través del SISMAP, con el envío de informaciones y datos será dos o tres veces al año.

En esta actividad tenemos la participación y las representaciones de la Sociedad Civil constituido en diferentes equipos y dándole seguimiento tanto al inicio de las obrascomo hasta finalizadas al igual que también las diferentes reuniones y manejos de datos e informaciones de las mismas.

En estos momentos le damos la oportunidad a Hilma Mateo coordinadora del Comité de Seguimiento y presidenta de la Junta de Vecinos del Sector Villa Linda.

#### Hilma Mateo:

Hemos estado en vigilancia a todas las obras, participamos en los primeros picazos al igual que hemos tenido dos asambleas de delegados y 4 reuniones del Comité de

De las 16 obras aprobadas para este año 2022 en el Cabildo Abierto en el periodo enero-septiembre tenemos finalizadas y pagadas 13 obras y estarían faltando tres, un tramo de acera en el sector San Rafael, dos badenes en el sector Nuestro Esfuerzo y una canaleta en el mismo sector al lado de la Escuela Cañada del Horno y la Iglesia y con el informe que le hemos detallamos entendemos que en los meses faltantes cumpliríamos el 100% de lo pautado para este año, así como también estuvimos presentes y dándole seguimiento y supervisión a las 8 obras de aceras y contenes que realizo este ayuntamiento con el aporte del estado.

En las visitas realizadas encontramos como inquietud que pudieran continuar los proyectos de los sectores Santa Clara y Bayona los cuales les informamos que tendríamos que terminar lo presupuestado por ahora y luego presentar una 2da etapa, estamos preparando un informe completo y que también se estará proyectando a través de una pantalla todos los proyectos, imágenes de visitas y diferentes etapas de obras en el cierre final y la asamblea Cabildo Abierto.

En el sector Villa Linda se realizo una obra de contenes esperando el asfalto y con motivo a las ultimas lluvias los contenes han recibido deterioro al igual que para el próximo presupuesto pondremos las aceras que no se pudieron ejecutar en este año.

Luís Peguero: pedimos excusa de la no participación de nuestro alcalde Aneudy Ortiz Sajiun que por motivos de salud no pudo estar presente en esta sesión.

Esta actividad esta enmarcada según el calendario de las obras y los presupuestos y cubicaciones finales, todas las obras ejecutadas están sujetas a los presupuestos y pagadas por cubicaciones finales, en este momento le detallaremos los informes correspondientes al primer trimestre enero-marzo.

Obras ejecutadas.

Las Caoba en un 100%

En la Esperanza con un 100%

Sector Bello Sobrante, Callejón y Camino Peatonal, Vaciado en Hormigón. En un 100%. Señalización de Vías y entradas a sectores en ejecución con un 50%

Reparación y mantenimiento de Parques y Plazas en ejecución con un 50%

Sector Villa Linda, contenes ejecutada en un 100%

Sector San Antonio C/Prolongación Ramona Liriano aceras, contenes y badén ejecutada en un 100%.

Sector San Luís, un badén ejecutada en un 100%, faltante hasta ese periodo los sectores Los Ranchitos, San José abajo, Santa Clara, Nuestro Esfuerzo, C/Duarte, Esquina Salvador Alcántara y San Rafael.

En el Periodo enero-septiembre, están finalizadas todas las obras antes mencionadas excepto San Rafael y las dos del sector Nuestro Esfuerzo, para un 70% en ejecución y un 80% del pago total y presupuestado.

Queremos destacar el aporte de LA Liga Municipal y Gobierno Central de un monto de RD\$5,394,933.15 para ser ejecutado únicamente en obras nuevas de aceras y contenes, por el cual esta inversión se distribuyo en 8 sectores de nuestro municipio, los cuales detallaremos a continuación:

Bayona, Los Ranchitos, Las Caobas, Entrada del Puente, San Rafael Los Toritos, San Francisco, Santa Clara y la Esperanza. Estos presupuestos fueron elaborados en montos diferenciales por los tamaños de los sectores y metrajes especialmente en contenes.

También informarles que hay sectores que fueron beneficiados con doble inversión al recibir el aporte de la liga y que para este año tenían presupuestado una 1ra o 2da etapa y no quedaban concluida, estos sector son:

Los Ranchitos, Santa Clara y la Esperanza.

Esta sesión Extraordinaria quedara contemplada en actas y cumplimiento de la Ley y el monitoreo las cuales las mismas serán enviadas a los diferentes organismos de evaluación y fiscalización.

Manuel Mateo (Manen): Miembro del Comité de Seguimiento y Presidente de la Junta de Vecinos Secundino Mateo.

Aclara que en su sector La Esperanza en las dos obras que se realizaron solo fueron de contenes, para aprovechar el asfalto, nada de aceras.

Thomas Rodríguez: CEPAE.

Tengo una inquietud, los montos, presupuesto y % en el que están todas las obras y si las autoridades tienen conocimiento de los lugares y ejecuciones de estas obras al igual que las obras ejecutadas con el aporte de la Liga Municipal y el Gobierno Central.

Nancy Ramírez: Les da las buenas noches a todos los presentes.

Y expresa que por asuntos de salud el alcalde no pudo asistir a esta sesión, ya que pensó que seria en horario de la mañana y que Luís peguero tiene toda la información que se debe rendir en dicha actividad.

Sr. Leonidas Céspedes: CEPAE y Comité de Veeduría Social.

Solicita en físico toda la documentación de las obras realizadas tanto las que se aprobaron por el PPM y las de las aportaciones del estado, además las que faltan por realizar, ya que ellos deben llenar una ficha.

#### Turnos de los regidores.

Juan Antonio Tejeda: Saluda a todos los presentes.

En la Ley 176-07 en su Art. 246 que nos dice que los servidores públicos de los municipios tienen la obligación de responder ante los ciudadanos por su trabajo, donde expliquen a la sociedad sus acciones, y aceptar consecuentemente la responsabilidad de las mismas. En este sentido, los ayuntamientos difundirán en forma periódica la evolución del gasto municipal, especialmente de la inversión, a través de boletines, pagina Web y de cualquier otro medio.

Yo pensé que este salón iba a estar lleno, se debió invitar mas personas y hasta comunicadores para que escucharan donde se invierte el dinero, cuales son las obras que se realizaron y cuales faltan y en cuales sectores.

Además de hacer dos informes uno de las obras aprobadas con el PPM y el otro del aporte recibido por el Gobierno.-

Felicitar a ese equipo que ha realizado un excelente trabajo.-

Sandra Encarnación. - Buenas noches a todos.

Felicitar ese equipo que ha demostrado su rol de seguimiento con el trabajo de supervisión que han realizado en todos los sectores que lo ameritaban.-

La rendición de cuenta es primordial, debió haber un informe de cada obra, con su presupuesto adjunto, para tener cononocimiento de lo que se gasto, en que favoreció el dinero del aporte del gobierno y debió esta actividad realizarse en un escenario más claro y amplio, la sala llena.

Melido Alcántara.- saluda a todos los presentes.

Hay que saber el destino del dinero de la municipalidad.

Las obras que se realizaron fue de contenes, sino me equivoco, pero hubieron sectores que se le hicieron aceras y contenes.

Se debió dar un informe de las obras del PPM y de las del aporte del gobierno.

El presupuesto para el parque fue mínimo.

Se debió invitar al pueblo y realizar una asamblea más amplia.-

José Alberto Santana. - Buenas noche a todos. -

Aplaudimos la iniciativa del comité de Seguimiento y el buen trabajo que han venido realizando.-

Sugiero que para la próxima se haga un informe de lo que entra por construcción, aparte de otros aportes que recibe la alcaldía, según indica la ley 176-07 de la municipalidad.

Que las obras que se realicen se difundan a través de boletines, de página web, según

nos dice la ley.

Nosotros como concejo de regidores aprobamos el presupuesto pero el ejecutivo lo ejecuta a su manera, nosotros solo tenemos intención de querer hacer lo que entendamos mas conveniente para el municipio, se regidor no es fácil con la actual ley y no podemos culpar a nadie, solo a los que en ese momento promulgaron la misma. Algunos ediles no sabemos de numero, y solo tomamos decisiones que puedan favorecer al municipio pero no creo que hayan regidores con intenciones mal sanas.-

Thomas Rodríguez:-tengo una sugerencia.

Que el concejo haga un presupuesto técnico, reconocer las cuentas por ejemplo el 4% de Educación, Genero y Salud que no es mucho pero saber las inversiones en salud, en educación y en genero cual es el manejo de esos fondos.

**Bernarda Tejeda**: Buenas noche al presidente, vicepresidenta, a los demás miembros del concejo, Luís Peguero, Nancy Ramírez, Thomas Rodríguez y a los demás Representantes de las Organizaciones que hoy nos acompañan.-

He solicitado en varias sesiones el listado de los representantes que pertenecen al Consejo de Veeduría y que se les invite para que ellos también rindan sus informes de lo que se esta haciendo o se ha hecho en la zona a la cual pertenecen.

He solicitado el Portal de Compra y Contrataciones más de una vez y que las obras y los procesos que se hacen, se estén haciendo o se vayan hacer sean subidas al Portar de transparencia.

En cada sector hay un Comité de Seguimiento que deben velar y fiscalizar cada obra

que se están realizando.

Luís Peguero le sugiero que para la próxima nos informen con tiempo sobre el horario de la sesión ya que teníamos otros compromisos previstos y tuvimos que cancelarlos. También sugiero que inviten a la prensa, a todos los representantes de la sociedad civil, a las juntas de vecinos, entre otros.

Que nos entreguen un informe de las obras aprobadas en estado de emergencia, las del PPM y las de los aportes, como se invirtió esta última y en cuales sectores.

**Bolívar Díaz:** Felicita a Thomas Rodríguez de CEPAE, por el trabajo que viene realizando con la Sociedad Civil y las Organizaciones.

Para esta sesión extraordinaria consulté con el alcalde y con Luís Peguero y decidí ponerla a las 6 de la tarde porque pensé que a esa hora todos podían participar.

Pero Luís Peguero debió informamos que el alcalde no podía participar y debió enviar a

alquien para que nos de el informe.

Felicita a los equipos representado por la sociedad civil y las juntas de vecinos, al igual que pide excusa al no poder entregar los informes completos y montos detallados.

Felicita al señor alcalde por las ejecutorias que viene realizando, pero amor no quita conocimiento y en la mayora de las actividades y los picazos ni siquiera nos toman en cuenta y no nos invita.

Fue una falla de esta alcaldía el no entregar los informes por escrito y detallados para uno tener conocimiento y más claridad.

El alcalde debe delegar funciones, tome eso en cuenta para algunas actividades.

**Luís Peguero**: Vuelvo y le repito, esta actividad es única para estas personas que hoy nos acompañan, por lo tanto no hay que pedir excusa tenemos los equipos veedores y de presentación y organizaciones sociales, todas las obras están en la pagina Web de esta alcaldía, ya que para subir el ranking hay que subirlas y enviarlas, además acordamos que la sesión era en horario de la mañana mas luego con el cambio de la tarde, no tenia conocimiento.

Ya el alcalde solicito una auditoria de las obras que se hicieron con el aporte de la Liga

Municipal y el Gobierno Central.

**Bolívar Díaz:** Responde que no esta cuestionando la transparencia del ayto, el aporte que da el gobierno debe ser a través del 10% del presupuesto que por ley le corresponde a este ayuntamiento.

**Juan Antonio Tejeda:** Hay que realizar un acuerdo de lo proyectado y por proyectar. De lo que se gasto del aporte del gobierno y 75% de lo aprobado del PPM.

De tener una pagina Web y publicar todas esas cosas, entregar un informe a las comisiones que hoy nos acompañan.

También pedir excusa en nombre del alcalde.

Nancy Ramírez: El alcalde manda su excusa vía Whatsapp, dice que no fue algo planificado, pero ya tenía una cita médica.

Además que se le escapo solicitar un informe por escrito para entregárselos al concejo, de las obras del PPM que se han realizado y que las demás restantes cumpliremos en el resto de tiempo que nos queda.

Le informa que al Ministerio de la Mujer y a Conani, no tienen un presupuesto por ende esta alcaldía le esta suministrando el combustible y hasta material gastable.

Que aquí hay ayudas fijas de salud, de becas, que las personas que vienen aquí a solicitar cualquier ayuda no se van con las manos vacías, además de los gastos de la funeraria municipal, donde vienen personas que no tienen para dar los 3,000 mil que son para café, azúcar, papel de baño, entre otros y que esta alcaldía asume todos los gastos.-

**Melido Alcántara:** dice que el 75% fue el pueblo que lo solicitó, el 25% que queda son para obras menores, ayudas, ataúdes, deporte, gastos administrativos, hacer un desglose del uso de esos gastos.-

La presente sesión concluye siendo las 8:10 minutos de la noche, después de agotar los puntos de agenda.



# Alcaldia del Municipio de San José de Coa

Calle Andrés Pimentel esq. Duarte

"Gestión del Cambio"

Pág. 6 de 6

### SECRETARIA

**Dada:** En la Sala de Sesiones del Ayuntamiento del Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana a los veintitrés (23) días del mes de septiembre del año dos mil veintidós (2022).

Sr. Angel Bolívar Díaz Presidente del Concejo Lic. Sandra Encarnación Regidora vicepresidenta

Lic. José Alberto Santana

Regidor

Sra Bernarda Tejeda

Regidora

Lic. Melido Alcántara Regidor

Sra Angela Sanchez 3.
Regidora

Ing. Juan Antonio Tejeda Regidor

Sra. Jeymi A. Casado De León Secretaria del Concejo